

## PRECIOS DE SUSCRICION.

En Gerona . . . . 1 mes 4 rs. 3 id. 10 rs.  
 En el resto de España . . . . 1 id. 5 » 3 id. 12 »  
 En el Extranjero. Trimestre. . . . 41 »  
 No se servirá suscripción que no se haya pagado por adelantado.  
 Se admiten las suscripciones en la Librería Española, Córct-Real, 1.º

# EL ECO DEL PAÍS.

Órgano y genuino representante del partido liberal conservador de la provincia de Gerona.

REDACCION Y ADMINISTRACION  
 Calle de la Córct-Real, Núm. 1.º Librería.

SE PUBLICA  
 Todos los Martes, Jueves y Sábados.

## SECCION EDITORIAL.

## POBRE SITUACION.

Hemos conocido situaciones políticas desgraciadas, pero ninguna lo ha sido tanto como lo es la de la fusion actual, que ha tenido la sin par habilidad de obrar con el mayor desacuerdo desde el momento en que empuñó el timon de la Nave gubernamental.

Ya desde aquel momento pudo comprender el país, que la Nave emprendía una marcha indecisa, sin rumbo fijo y como ignorando por completo el puerto en donde debia recalar. Mas adelante y despues de haber estado capeando algunos dias, puso la proa en direccion al golfo de las elecciones, á donde despues de un viaje lleno de accidentes pudo llegar pero no sin graves averias que con trabajo ha de poder reparar, si á repararlas llega, pues por mas que el viento le sea favorable y navegue en popa, la mar es tan gruesa y tanto el trapo que ha desplegado, que si el limonel dá una orzada imprudente, es muy fácil que pierda la arboladura y quede desmantalada.

A parte de todo esto, asi como la situacion pasada tuvo en su contra á Neptuno produciendo las inundaciones de Murcia y otros puntos; la situacion actual fusionista tiene en su contra á Vulcano, que ha producido y está produciendo en Extremadura y otros puntos, horribles incendios.

Existe, sin embargo, una gran diferencia entre las calamidades que produjo Neptuno y las que produciendo está Vulcano.

En las primeras no habia mas intervencion que la voluntad suprema del Rey de las aguas, en las segundas hay la intervencion de la mano del hombre. Unas no hay fuerza humana que pudiera evitarlas; otras la prevision de un gobierno y la vigilancia de sus delegados podian haberlas evitado y evitarlas.

Es decir que la situacion pasada sufrió las inevitables consecuencias de una revolucion metereológica, y la actual situacion las de una revolucion social, ó sean las consecuencias del progreso del crimen.

Y si á estas desdichas que sufriendo está el país, agregamos las del pago de excesivas contribuciones y gabelas, la perdida de cosechas, la fusion, calamidad superlativa, lo de Saida, lo de Safax y por contera las elec-

ciones que acabamos de presenciar; el cuadro no puede ser mas acabado ni completo.

Las elecciones nos han hecho presenciar una profusion tal de abusos y escándalos que con dificultad habrá otras que las igualen.

Las elecciones han dejado tras de sí, infinidad de procedimientos criminales con que largo tiempo entretener á los tribunales de justicia.

Las elecciones han dejado por último, una gran cosecha de encarnizadas discordias, en el seno de los pueblos y en el de las familias.

Corolario; y como dice un colega Madrileño:

La fusion es una inundacion de medianías políticas y de pasiones gordas.

Lo de Saida fué una debilidad de los franceses.

Madrid, francesas ámbas.

Los incendios son la filosofía alemana en el terreno de la práctica, con música italiana y bajo la direccion de los judíos, agradecidos á nuestra hospitalidad.

Las elecciones, son una tragi-comedia en la que nunca sale el argumento; la voluntad del país.

Y todo junto y formando un ramillete, la manifestacion de la cultura moderna.—A.

## CABOS SUELTOS.

Nuestro colega *El Constitucional* dice que nada sabe de lo que se ha resuelto sobre lo de la fuente monumental, obra de arte que immortalizará á sus autores, así como á los Ayuntamientos que han permitido y permiten que los extranjeros y los que no lo son, puedan admirar el cuidado que tenemos con el ornato de esta ciudad. Como suponemos que predicaremos en desierto, aconsejamos á nuestro colega que siempre que tenga ocasion lo primero que muestre á los forasteros que deseen ver las curiosidades que encierra nuestra Capital, como cosa que sobresale por encima de todas las demás, la mencionada fuente, y tal vez logremos ver reproducido su facsímili en todas las ilustraciones estrangeras, único modo de que se immortalice el autor y el Ayuntamiento que patrocinó la obra. No debe tampoco nuestro colega dejar en olvido la otra magnífica obra de que habla, y que nosotros conocemos por el balcon de la *neutralidad*, otra que debe estar perfectamente ajustada al plano de rectificacion aprobado, y que por su índole forma *pendent* con la fuente monumental.

\*\*\*

## ANUNCIOS.

Á los suscritores á . . . 25 cént. de real línea.  
 Á los no suscritores á 30 id. de id. id.  
 Anuncios oficiales, á 60 id. de id. id.

El pago será siempre adelantado.

Insértese ó nó, no se devuelve ningun original.

Participamos á nuestros lectores que el canalon antidilubiano de la casa número 18, de la calle de la Forsa, sigue impertérrito riéndose de las ordenanzas municipales, de la comision de obras y de los pobres viandantes.

Hoy deben reunirse todos los compromisarios nombrados para elegir los tres senadores que corresponde elegir á esta provincia, con el objeto de nombrar á los que han de componer la mesa, en el dia de mañana que debe tener lugar la eleccion.

## CRONICA LOCAL.

El Ilustrísimo Sr. Obispo de Vich, ha fallecido. Noticia es esta que ha causado honda sensacion en esta ciudad, de la que era hijo el virtuoso Prelado á que nos referimos, y de la que era tan querido como respetado.

*El Telefono Catalan*, se halla muy agravado en la terrible enfermedad, que hace tiempo viene sufriendo. Deseamos de todas veras que Dios mejore su salud y conserve la vida de un jóven que por su aplicacion, su talento, nada comun, y sus conocimientos, indudablemente está llamado á ser una honra para el país que le vió nacer.

Tenemos entendido que están ya muy adelantados los trabajos para la creacion de un *centro proteccionista*. Oportunamente daremos mas detalles.

## CORRESPONDENCIA PARTICULAR DE EL ECO DEL PAÍS.

Madrid 27 de Agosto de 1881.

Sr. Director de EL ECO DEL PAÍS.

Mis perennes ocupaciones, me han privado de remitir á V. mis correspondencias, que aunque mal perjeñadas y peor escritas son hijas del buen deseo de poner á V. al corriente de los principales asuntos de la Córte.

El banquete celebrado en esta en honor del Sr. Romero Robledo ha demostrado una vez mas á los actuales gobernantes, que el partido conservador lo mismo en el poder que fuera de él se mantiene compacto y unido.

Ayer partió dicho señor para San Sebastian, habiéndole acompañado, á la estacion del Norte para despedirle mas de 250 correligionarios, uno de los asistentes tuvo la feliz ocurrencia de decirle al abrazarle «no se diga que es cuando estamos en el poder, sino ahora caidos.» Y en efecto dijo la verdad, nunca el partido conservador ha luchado con mas fé y con mas energía que ahora que se halla en la oposicion.

Durante la ausencia de dicho señor Romero

Robledo han quedado encargados de la direccion de los trabajos para la candidatura de senadores en Madrid y provincias, los señores Conde de Heredia-Spinola y D. Fermin Lasala.

Don Práxedes Mateo Sagasta saldrá el tres ó cuatro de Setiembre para Comillas acompañado del Ministro de la Guerra. Llevan á la firma de S. M. el Rey el nombramiento de los cincuenta senadores vitalicios vacantes hoy. Este asunto que ventilará S. M. dentro pocos dias será la ruptura de los elementos que hoy componen la fusion. Dícese que D. Práxedes lleva una lista y D. Arsenio otra. Nadie puede asegurar en estos momentos la lista que merecerá la sancion real, pero creo puede apostarse por la del Sr. Sagasta.

Vuelvo á V. asegurar que la crisis ministerial se iniciará, pronto muy pronto, teniendo que manifestarle con toda cautela que D. Arsenio Martinez Campos será sustituido en el cargo que desempeña por el general Lopez Dominguez.

Estoy completamente enterado de los ardides de que se ha valido el Sr. Fabra y Floreta para lograr su acta de diputado, pero no dude V. un momento que los constitucionales todos reprueban estos manejos y están dispuestos á dar un disgusto á dicho señor, si las protestas que acompañan á dicha acta son verdad.

La impugnacion de la misma correrá á cargo de verdaderos prohombres del constitucionalismo que con justa razon achacan ese triunfo á la benevolencia tenida por el actual Ministro de Hacienda con ciertos empleados que el partido conservador sostuvo por que no se digera atropellaba y avasallaba todos aquellos elementos que no le eran favorables.

En esta ocasion me parece y puedo asegurar á V. que aunque esos traidores del partido militante y al caido, logren ocupar ó asegurar por pocos meses sus destinos será fuera de esa provincia.

esos cuantos empleados y cesantes de esa, que han creido lícito y aun noble falsificar las actas presentándolas con notas de electores muertos ó que no figuraban en las listas. Al freir será el reir.

Suyo.—G. S.

## RECORTES.

### VIAJE DE LA CÔRTE.

Comillas 26 Agosto de 1881.

Señor director de *El Dia*.

Lo primero que llamó anoche mi atencion, fué la brillante luz eléctrica con que el Sr. Lopez, atento en todo á procurar á la familia Real los mayores atractivos y comodidades, ha establecido en los jardines que separan la residencia de los Reyes de la de las infantas, y que vista desde una altura, iluminado los árboles y la verdura de los macizos, produce un efecto verdaderamente fantástico.

En los mismos jardines hubo anoche música, siendo aquellos con tal motivo el punto de reunion de la alta servidumbre con aquellas otras personas, que bien por razon de su cargo ó con permiso especial, tienen entrada en ellos.

El dia de hoy amaneció despejado y caloroso, y desde bien temprano me consagré á reconocer el terreno, recorriendo el pueblo y bajando á la playa.

La primera impresion que este pueblo produce es desagradable. Sus calles están mal empedradas y peor alumbradas por la noche; son todas empinadas y carecen de edificios en que recrear la vista, exceptuando la iglesia que á expensas del Sr. Lopez se acaba de edificar, y en la que se han invertido más de dos millones de reales.

Creo que el domingo próximo se verificará el ac-

to solemne de bendecir el templo el señor obispo de Santander.

Uno de los mayores defectos que advierto en este pueblo, es que desde ninguna de sus casas se disfruta del mar. Para llegar hasta la playa hay que recorrer bastante camino en violenta pendiente, que se hace muy penosa á la subida, y de su vista solo se disfruta encaramándose á alguna altura que lo domine, y aun así, no se abarca en una gran extension. Y entiendo que este defecto es capital, por que el que veranea en un punto que se dice puerto de mar, como á este le sucede, busca la mayor parte de sus recreos y distracciones, cuando no las únicas, en el líquido elemento; y si las comunicaciones con él se dificultan por causa del mal tiempo, la vida resulta tan aburrida como si estuviera en un punto del interior falso de recursos, de los que Comillas carece por completo.

Se creará, en vista de las faltas que en este pueblo advierto, que las condiciones de su playa las resarcen por completo, y, sin embargo, preciso es confesar que aquella no reúne ni aun las indispensables para que el baño resulte agradable.

La playa generalmente usada, y en la que no se ha levantado uno de esos establecimientos de que no carecen ya ni aun la mas modesta de las Provincias Vascongadas, presenta en la baja marea una serie de escollos, entre los cuales el agua forma pequeños estanques, sin movimiento apenas y faltos del agua necesaria para cubrir á una persona cómodamente. A la derecha de la concha, y próxima á unas rompientes, hay otra playa más llana y movida, que en la que los hombres utilizan más comunmente; pero en la que es preciso utilizar el sistema primitivo para el baño, ó sea el de desnudarse y vestirse al sol, cuando lo hay, y siempre al aire libre, pues hasta ella no llegan las humildes casetas que en la otra se emplean para las señoras. En la otra parte, que aquel que traje alquilado, pues estas facilidades no se conocen en Comillas.

En tales condiciones no se explica que SS. MM. y AA. resolvieran el venir á esta playa, que seguramente no conocian, como no sea por las facilidades que los señores Lopez ofrecieran para la expedicion, procurando á los Reyes comodidades y agrados dentro de su casa con gran solicitud, y tambien puede explicarse la eleccion por las condiciones que, para la vida tranquila que las reales personas se proponian hacer, ofrece Comillas.

A las diez bajaron los reyes á la playa, haciendo el camino á pié desde palacio, no obstante tener á su disposicion constantemente todos los carruajes necesarios. Allí los esperaban las infantas y la princesa de Asturias.

Un grupo de curiosos se reunió próximo á la caseta que se ha construido para las personas reales, que es espaciosa y elegante. Montada sobre rails se aproxima ó aleja segun sea la marea, utilizándose para ello hasta 25 hombres de la Maestranza de Ferrol, si no estoy equivocado, sin que explique tampoco el empleo de este medio de traccion que pudiera sustituirse con ventaja por un cabrestante.

S. M. el Rey, vestido con un traje encarnado, subió á la treñera, acompañado de algunos oficiales de la Armada, tambien en traje de baño, y despues de salvar las rocas que obstruyen la playa en la baja marea, como era la de hoy á aquella hora, se arrojó al agua, y en ella permaneció más de una hora demostrando tener más resistencia que los que le acompañaban.

A las doce próximamente, volvieron á palacio las reales personas, y tras ellas el escaso número de bañistas que nos encontrábamos en la playa, entre los que no he visto ninguna familia de Madrid, excepcion hecha naturalmente de aquellos que acom-

pañan á los Reyes y sus augustas hermanas.

Para esta tarde se disponia una expedicion marítima, que hubiera sido agradable, y un espectáculo de gran efecto, pero una y otro han tenido que suspenderse por el mal tiempo.

A las 12 anunciaron que los vapores-correos *Ciudad-Condal*, *Coruña*, *Alfonso XII*, *Gigon*, *A. Lopez y España*, estaban á la vista; aquellos debian maniobrar en presencia de SS. MM. Pero á aquella hora se anunció una galerna y se creyó prudente aconsejar á los Reyes que no se embarcaran. Creo, sin embargo, que la advertencia no hubiera sido atendida, sin la fuerte lluvia que comenzó á caer.

SS. MM. y AA. se situaron en una glorieta elevada para ver desfilar los vapores, que se perdieron entre la niebla.

La lluvia seguia cayendo abundante, pero cansados de esperar SS. MM., decidieron abandonar el kiosko y volver á palacio, negándose á subir á los carruajes que les tenian preparados, por lo que todas las personas regresaron á pié.

El Sr. Lopez creo que se propone ofrecer á sus majestades y altezas un almuerzo en el magnífico vapor *Alfonso XII*, que he tenido ocasion de ver, y de él me ocuparé en otra carta por haber resultado esta algo extensa.

La noche se ha pasado sin ofrecer el menor aliciente.

Son las once y todo duerme en Comillas.

No concluiré sin decir, con satisfaccion, que el señor Ministro de Marina, se encuentra muy aliviado de su herida, y que ya hoy ha podido despachar con S. M.

Madrid 30.—*La Gaceta* publica un decreto llamando al servicio 45,000 hombres del sorteo del presente año. Una circular disponiendo que ingresen en las cajas desde 1.º al 20 de Octubre todos los mozos comprendidos en el artículo 124 de la ley. Publica tambien un decreto disponiendo que los vapores correos de Cuba hagan escala en Las Palmas.

Es inexacta la noticia de una reunion general de demócratas progresistas en Madrid.

Han sido proclamados en provincias 360 diputados.

Segun un telégrama de Cádiz, los candidatos adictos han triunfado en Canarias.

Segun nuevos telégramas de Manila, las pérdidas han sido enormes, habiendo ocurrido muchas desgracias.

Triunfaron por acumulacion los señores Salmeron y Montero Rios.

Segun el resumen de los partes oficiales, el señor Montero Rios ha obtenido 13,100 votos y al señor Salmeron 12,121.

Se asegura que el número de actas graves no pasará de veinte.

Créese que el Sr. Camacho presentará á las Córtes un proyecto modificando la ley de empleados.

A pesar de cuanto dicen los periódicos ministeriales existe disidencia entre los prohombres del fusionismo, pero no tendrá lugar un cambio de ministerio antes de la apertura del Congreso.

Hay completa unidad de principios políticos entre Zorrilla, Mártoz, Salmeron y Monteros Rios á pesar de cuanto digan algunos periódicos.

Se ha pedido autorizacion para publicar un periódico democrático.

Ha descarrilado en la línea de Zaragoza un tren de material, destrozándose diez wagoes. Ha resultado un trabajador muerto y varios contusos.

Se ha acordado aumentar en mil hombres la guardia civil de Cuba.

París.—Se habla de la ocupación de Turquía por tropas francesas é inglesas durante el licenciamiento de las tropas turcas.

Un telegrama de Washington dice que se abriga la esperanza de poder salvar á Mr. Garfield.

Es prematuro cuanto se diga respecto de las negociaciones entabladas con Francia. Hasta el regreso del señor Vega de Armijo, nada positivo se sabrá acerca del estado de nuestras reclamaciones.

Según *El Correo*, las oposiciones llegarán á 35 senadores.

París 30.—Un despacho de Túnez dice que diversas fracciones de las tribus Hammema, Metellit, Dried é Zlap, formando un conjunto de dos mil y pico de hombres, han avanzado hasta Riad, entre Sankel-Arba y Ben-Béchin; pillando cuanto han encontrado á su paso.

Los habitantes han muerto á algunos de los insurgentes.

Inaugurada admirablemente la exposición de electricidad con numerosa concurrencia. Han asistido los ilustres hombres públicos Mrs. Gambetta y Leon Say.

Las máquinas funcionan admirablemente.

Tan luego se reciba aviso telegráfico de haberse firmado por el Rey el decreto sobre pago de haberes á los profesores de instrucción primaria, se anunciará en la *Gaceta*, á fin de que empiece á regir inmediatamente.

La base del decreto se funda en los recargos municipales, ó sea el 4 por 100 en contribución territorial y el 8 en la industrial que los Ayuntamientos imponen sobre los asuntos del Tesoro.

Como el gobierno ha querido garantizar el pago de los respectivos haberes, si las corporaciones municipales dejaran de satisfacer tan sagrada obligación y los créditos de material de las escuelas, será intervenido por los recaudadores del Banco de España el importe de los espesados recargos, para cumplir con el pago de aquellas obligaciones.

En el Ministerio de Ultramar se ha recibido el telegrama siguiente del capitán general de Filipinas:

«Manila 28.—Fuertes y repelidos vaguíos. Averías en barcos mercantes y grandes destrozos en provincias Centro y Norte Luzon, con pérdida de muchas vidas. Desapareció faro San Nicolás. Doy auxilios posibles para socorrer las más precisas necesidades.

A la vez muchos temblores, hasta ahora sin consecuencias. El espíritu público abatido. Acudo á todo como es mi deber.»

Se ha contestado con el telegrama que sigue:

«Madrid 28.—El ministro Ultramar al gobernador general de Filipinas:

El gobierno deplora vivamente desastres ocurridos. Cuente V. E. con todo su apoyo para remediarlos en lo posible.»

## EXTRANJERO.

Un hecho grave acaba de suceder en Argelia, del que el telégrafo ha dado ligera idea. El coronel francés Negrier, que había salido hace poco de Geryville con su columna, destruyó al pasar por Abiod-Sidi-Cheikh la tumba del morabito Sidi-Ceikh, del cual desciende la poderosa familia de los Uled-Sidi-Cheikh.

Ponderando la gravedad de este hecho, dice *Le Temps*, que despertará entre los árabes la misma indignación que experimentarían los españoles si se

incendiase por un ejército extranjero el templo de la Virgen del Pilar.

El Abiod-Sidi-Cheikh es un sitio de peregrinación muy frecuentado y el centro tradicional del poder religioso de los Uled-Sidi-Cheikh, los cuales ejercen gran influencia, lo mismo en el Sahara oranés y marroquí que en el Tell oranés.

De confirmarse el hecho anunciado, pues se estima muy grave para acogerlo á la primera noticia, prevé *Le Temps* que costará mucha sangre francesa.

## POLITICA FRANCESA.

París 26 Agosto.

Las elecciones; punto culminante.—Los gambettistas han tenido que avanzar.—Ya no hay bonapartistas.—El partido obrero.—Las promesas de Gambetta.—Se espera su Ministerio.

Por mis telegramas y los de la *Agencia Fabra*, han visto los lectores de *El Día* el resultado de las elecciones en Francia. Como todo era conocido de antemano, me concreté principalmente en mis despachos á dar noticias sobre la doble elección de Gambetta y su derrota moral en Belleville ayer convertida también en material por lo que á la segunda circunscripción toca, al hacerse públicos los resultados oficiales del escrutinio. Gambetta, obrando prudentemente ha anunciado que no se presentará de nuevo en la votación de empate. Créese que Revillon, intransigente, será el representante. En París el oportunismo no ha salido bien librado: los diputados de ese color han tenido todos menos votos que en 1876 y 1877; en cambio los intransigentes han tenido más.

Mr. Isambert, redactor en jefe de la *República Francesa*, ha sido derrotado en un distrito inmediato á Tours, por donde pasó Gambetta para apoyar personalmente Bardon, el del escrutinio de lista, ha sido vencido. Mr. Jenty, el director de la *France*, condenado á pagar una fuerte suma por el negocio de los caminos de hierro de la Vendée, de que ya he hablado, no ha podido triunfar.

Quien haya leído los discursos, circulares y elocuciones de los diputados, habrá visto que casi todos han tenido que acentuar su tendencia á la izquierda. Los de la unión republicana han pasado casi por moderados y sospechosos. Tan cierto es que el cuerpo electoral ha avanzado, que los bonapartistas no existen, pues los de sus diputados que pudieron escapar del naufragio, se han salvado por causas puramente personales. Los monárquicos puros han sido más dichosos. La nueva Cámara casi se compone de los mismos diputados que la antigua; si no viene animada de espíritu más reformista y avanzado que la que pasó, se hará muy pronto impopular. Por ahí van los vientos, y me limito á consignarlo.

Otra cosa digna de fijar la atención, es el partido obrero, que por primera vez se presentó en la liza en las últimas elecciones municipales, reuniendo 60.000 votos entre Roubaix, Roanne, Vienne, Lyon, Brest, Bordeaux, Beziere, Toulouse, Marseille, Saint Quintin, París y otras ciudades, y que en las elecciones del 21 ha reunido mucho más de 120.000 en toda Francia, debiendo tenerse en cuenta que no entraron ahí los electores intransigentes sino solo los llamados del *partido obrero*, y que se denominaban á sí mismos *candidatos obreros*, y eran por *comités obreros* recomendados y sostenidos.

No intentaré dar en pocas líneas idea de las evoluciones que las masas obreras han operado. He recogido, en el poco tiempo que llevo en París, libros y documentos, curiosísimos sobre esta cuestión, y de ella hablaré alguna vez á los lectores de *El Día*.

Básteles por ahora saber que después de los últimos congresos obreros de París y del Havre, de los cuales dió cuenta ese periódico en tiempo oportuno ha empezado la organización política de los obreros, distinguiéndose por completo de los llamados *socialistas revolucionarios*. Los primeros no quieren en sus filas más que gentes que tengan las manos encallecidas por el trabajo mecánico, y acusan á los segundos de ser *burgueses*.

Uno de los libros más hermosos que pudieran escribirse sería el que tuviese por tema las evoluciones de las ideas socialistas y las causas que las han determinado. En efecto, hoy estamos lejos, muy lejos, del tiempo en que el socialismo llevaba por primer principio en su bandera la palabra *fraternidad*, tiempo de todos los sentimentalistas de la escuela, entre los que descuella por su imaginación paradisiaca el famoso Considerant. ¿Quién no recuerda esos días en que sólo de humanidad se hablaba, vaticinando al mundo una edad, en la cual la paz, la armonía perfecta y la abundancia habían de reinar sobre la tierra?

Pues bien; lo repito, los tiempos han cambiado. Véase, en prueba de ello, un párrafo que tomo de un documento del nuevo partido obrero:

«El socialismo científico ha despojado al antiguo socialismo de sus ilusiones fraternitarias, y demostrado que la historia de todos los grandes progresos humanos no es más que la de las clases en lucha, y que un nuevo orden de cosas debe siempre ser precedido de la caída de la clase dominante, que encarnaba el orden social preexistente.»

En nombre de ese principio, los obreros quieren la destrucción de la burguesía. Véase lo que dicen, y terminaré aquí con el partido obrero, pues el espacio me falta:

«Por primera vez los obreros, no queriendo ya hacer distinciones entre los partidos políticos burgueses sea cual fuese su bandera, se han decidido á combatirlos á todos juntos, porque constituyen una misma masa conservadora frente á la miseria obrera.»

La carta se alarga y no quiero terminarla sin repetir lo que ayer dije, á saber: que, según todos los indicios tendremos para el otoño ministerio Gambetta. Sus periódicos dicen que la nueva mayoría es una mayoría de gobierno, sus más íntimos amigos le impulsan, según se cuenta, á que tome el poder, y los hechos mismos han debido probar al antiguo dictador que la popularidad se conserva mal en ciertos puestos y que no faltaba razón á Girardin, cuando le aconsejaba que fuese presidente del Consejo. Si Francia estuviera amenazada de grandes cataclismos, es fácil que se fuera á buscar á Gambetta á su retiro cuando aquellos estallasen; pero si la paz actual y la prosperidad presente continúan, el jefe del partido republicano verá más bien disminuir que aumentar su prestigio, á no ser que se decida á tomar la responsabilidad del poder poniéndose á su cabeza.

## Sección religiosa.

SANTO DE HOY. S. Gil abad y S. Lupo ob.

SANTO DE MAÑANA. S. Antonio mr. y S. Esteban rey y cf.

CUARENTA HORAS. Están en la iglesia del Mercadal.

GERONA.

Imp. de P. Paigblanquer, plaza de la Independencia.

**EFFECTOS PÚBLICOS.**

Cotizacion del dia 30 de Agosto.

Tít. al port. de la Deuda consol.ª int.	27'10 d.	27'15 p.
Id. id. ester. de todas emis.	28'40 d.	28'60 p.
Id. id. resguard. Caja Deps.	d.	p.
Id. id. amortizable interior.	d.	p.
Id. id. » exterior.	d.	p.
Obligs del Estado sup. fer-car. 500 p.	52'33 d.	52'50 p.
Id. del Banco y T. Série interior.	102'25 d.	102'50 p.
Id. del Tesoro sobre products. Ad.	102'25 d.	102'50 p.
Id. sobre rentas Aduanas Cuba.	d.	p.
Bonos del Tesoro. 500 p.	102' d.	102'25 p.
Obligacs. del Banco Hisp. colonial.	d.	p.
Cupones 3 p. %, interior y Sub. Junio	d.	p.

**ACCIONES.**

Banco de Barcelona	195' d.	196' p.
Sociedad Catalana Genr. de Crédito	191' d.	192' p.
Sociedad de Crédito Mercantil.	63'75 d.	64' p.
Banco Hispano colonial.	99'25 d.	100' p.

**Sociedad Catalana general de Seguros**

contra incendios á prima fija	d.	p.
Alumbrado por Gas en Barcelona	d.	p.
Propagadora del Gas	d.	p.
Real Compañía Canaliz. del Ebro	d.	p.
España Industrial.	d.	p.
Ferrocarril de Barcelona á Francia.	153'50 d.	154' p.
Id.-Tarragona Martorell y Barcelona	d.	p.
Id.-Sarriá á Barcelona	d.	p.
Id.-Almansa á Valencia y Tarragona.	d.	p.
Id.-Medina á Zamora y Orense á Vigo	75'85 d.	76'15 p.
Id.-Norte de España, 475 p.	131'75 d.	132' p.
Id.-Valls á Villanueva y Barcelona.	d.	p.
Id.- id. id. id.	d.	p.
Id.-Mollet á Caldas	d.	p.
Tran-vias de Barcelona á Gracia.	d.	p.
Id. de id. á Sans.	d.	p.
Id. de S. Andrés	d.	p.
Aguas subterráneas del Llobregat.	d.	p.
El Veterano sociedad minera.	d.	p.
La carboneria del Ebro	d.	p.

**OBLIGACIONES.**

Empréstito municipal	100' d.	100'25 p.
Id. id. emision 1 de enero 1880	100' d.	100'25 p.
Id. id. cédulas del Parque	d.	p.
Id. Provincial	d.	p.
Fer-car. de Barc. á Zaragoza, adher.	d.	p.
Id.-id. Série A. de 500 pesetas.	d.	p.
Id.-id. Série B. de 275 pesetas.	d.	p.
Fer-car. de Tarrag. á Barna. y Franc.	d.	102' p.
Id.-Barcelona á Francia por Figueras	67'65 d.	67'85 p.
Id.-Y minas de S. Juan las Abadesas.	93'33 d.	93'75 p.
Id.-Córdoba y Málaga	d.	p.
Id.-Medina á Zamora y Orense á Vigo	56' d.	56'25 p.
Id.-Mollet á Caldas, 475 p.	55'75 d.	56' p.
Tran-via de Barcelona á Sarriá.	51'75 d.	52' p.
Aguas subterráneas del Llobregat.	d.	p.
Id.-de San Andrés.	d.	p.
Canal de Urgel, 500 p.	d.	p.
Puerto de Barcelona, 500 p.	d.	p.
Fábril y Merc Rosich herm Llusá y C.	d.	p.

**SECCION DE ANUNCIOS.**

**FERRO-CARRILES.—Horas de salida de trenes en el mes de Setiembre**

**Ferrocarriles de Tarragona á Barcelona y Francia.**

**LINEA DE MATARÓ.—TRENES DESCENDENTES**

	MAÑANA.			TARDE.		
	H. M.	H. M.	H. M.	H. M.	H. M.	H.
Para Gerona, Figueras y Cerbére (Francia)	4-35			2		
Id. de Barcelona al Empalme.	4-35			2	3	
Id. de Barcelona á Arenys.	4-35	57-45	12	2	3	6
<b>TRENES ASCENDENTES.</b>						
Trayecto de Porthou á Barcelona.	4-30					4-20
Id. de Figueras á Barcelona.	5-37					5-57
Id. de Gerona á Barcelona.		7-24				7-7
Id. de del Empalme á Barcelona.	5-20	8-32				7-51
Id. de Arenys á Barcelona.	4-50	6-52	9-57	9-25	6	9-10

NOTA.—Los trenes de esta línea salen de la estacion n.º 2 en el paseo de frente de la Aduana.

**LINEA DE GRANOLLERS.—TRENES DESCENDENTES.**

	H. M.	H. M.	H. M.	H. M.	H. M.	H. M.
Para Gerona, Figueras y Cerbére (Francia)	5-55					
Trayecto de Barcelona al Empalme.	5-55			1		
Id. de Barcelona á Granollers.	5-55	8-45		1		5
<b>TRENES ASCENDENTES.</b>						
De Porthou á Barcelona.						1
Id. de Figueras á Barcelona.					2-5	
Trayecto de Barcelona á Gerona.						
Id. del Empalme á Barcelona.		8-55				4-52
Id. de Granollers á Barcelona.	6-35		10-30	1-45		5-23

Los trenes que salen de Barcelona á las 5'55 de la mañana y 1'5 de la tarde y de Granollers á las 6'35 y 10'30 mañana y 5'23 tarde, enlazan con los de la línea de San Juan.

!!! Retratos esmaltados á 6 Pesetas docena !!!

**AMIS UNAL** fotógrafo

Gerona, Abeuradors 7

**LIBRERIA ESPAÑOLA**

CÓRT-REAL, NUMERO 1

GERONA.

En dicho establecimiento se hallarán obras de texto para primera y segunda enseñanza, obras de fondo, novelas, devocionarios, papel pautado y de escribir, plumas, lápices, tinteros y otros varios objetos de escritorio, todo á precios sumamente reducidos.

Se admiten suscripciones para todos los periódicos asi nacionales como extranjeros.

**SUSCRICION**

á la lectura á domicilio, mediante SEIS REALES mensuales.

**AGUA SILVIANA VEGETAL Y EXTRACTO DE LA MISMA.**

Estos dos productos en pocos dias no dejan una cana volviendo el cabello á su estado primitivo. El primero se usa con esponja ó como la bandolina y el segundo como el de la pomada ó aceite.—Precio 6 pesetas y el extracto botella pequeña 4, grande 6; al por mayor grandes rebajas.

Peluquería de Pagés, Abeuradors núm. 1 y en casa Detrell hermanos.—Gerona.

Nota. Tambien está de venta la Tintura Americana, instantánea para la barba. Estos tres productos se garantizan y se devuelve el dinero si no dán el resultado apetecido.



¡JA NO S CUO Á MA!

LA COMPANIA FABRIL

« SINGER »

ha resolt lo problema dant tots los modelos de sas lle-gítimas máquinas pera cusir á

10 RALS SETMANALS

sens pagá entrada, ni aument; ni tenir que fer cap adelanto, posantlas aixís al alcans de tot-hom. Se adquireix la milló, la mes bona, la mes llaujera, la máquina que no te competido en tot lo univers que es la de

La Compañía Fabril « SINGER »

8 -- ABEURADORS -- 8

GERONA.

**JUAN BAUTISTA DALLET**

habitante en Gerona, dá lecciones de Francés, á niños de ambos sexos. y dibujo lineal, nivelacion de agua y de aire.—Alumnos de noche. Barrio 3.º—Subida de San Félix, piso 2.º núm. 1. 10-30

**PRENSAS ESTRUJADORAS PARA VINO Y ACEITE**

con Real privilegio exclusivo, premiadas con Medalla de oro en la Exposicion Universal de Paris de 1878.

Vigas doble T de 0m25, 0m30, 0m35 y 0m40 de altura.

Talleres de L. DUGROS, J.ºe, calle de Borrell 32, Barcelona.